

poit à la gorge et prenait aussitôt la fuite, en ayant soin de fermer la porte de la forge, donnant sur la rue Lecourbe.

Quelques minutes après, M. Tacony parvenait à ouvrir la porte et s'affaissa sur le trottoir.

Un voisin, M. Fort, prévint des agents qui réquisitionnèrent un véhicule et le forgeron, après un pansement sommaire dans une pharmacie, fut transporté à l'hôpital Bouchant.

L'enquête, ouverte par le commissaire de police du quartier, a établi que le forgeron souvent s'était vanté, entre amis, au café, d'avoir toujours sur lui, pour ses paiements, quelques centaines de francs.

Cette dangereuse distraction, entendue peut-être par l'assassin ou son complice, n'était pas tombée, comme on dit, dans l'oreille d'un sourd.

Ajoutons que la blessure de M. Tacony est jugée très grave par les médecins.

### LES VAMPIRES DE ROPRAZ

Lausanne, 27 février. — L'instruction de cette épouvantable affaire continue. Une partie au domicile des frères Caillet a fourni quelques indices. On a trouvé une lanterne sourde, qui a pu servir les malfaiteurs pendant leur sinistre besogne.

Le chien des Caillet a été abattu et on analyse en ce moment le contenu de ses intestins, afin de voir si on y pourrait encore découvrir des débris de chair humaine.

Il paraît établi que les Caillet portaient toute la barbe, se sont fait raser complètement la veille de l'attentat. Cependant les deux inculpés nient énergiquement. L'un d'eux prétend être resté à la maison le soir de l'attentat.

Un voisin a remarqué que des pelles et des pioches lui appartenant ne se trouvaient pas samedi matin à l'endroit où les avait laissés la veille. On suppose que ces outils ont pu servir aux malfaiteurs.

L'autopsie a prouvé que le corps avait été sectionné avec une grande sûreté de main. Les incisions sont nettes. On dit tout haut dans la cour que les Caillet, que chacun désigne d'instinct comme les auteurs de tout, sont bien les auteurs du criminel attentat.

### Tragique traversée

Marseille, 27 février. — La traversée de l'Armand-Béhic, par les Messageries maritimes, arrivées aujourd'hui à Marseille, a été marquée par un accident d'une exceptionnelle gravité. Voici les renseignements que nous avons pu recueillir sur cet événement :

L'Armand-Béhic avait quitté Port-Saïd le 21, faisant route sur Marseille. A neuf heures du soir, le paquebot se trouvait par le travers de l'île de Crète. L'équipage de pont et le chauffeur avaient pris le quart depuis moins d'une heure et rien d'anormal n'avait été signalé à l'officier de service.

Dans la chaufferie se trouvaient de nombreux chauffeurs de l'Etat ; car l'Armand-Béhic n'est pendant la grève, avec un équipage militaire. Le travail fonctionnait normalement. Un second-maire chauffeur dirigeait les travaux des machines et de toutes les parties de la chaufferie.

Ce matin, vers trois heures, le jour n'étant pas encore levé, MM. Séraphin Ginot et Auguste Marin, employés de M. Perret, conseiller général à Vaugneroy, se dirigeaient vers Lyon avec leurs attelages, lorsqu'à trois cents mètres environ de la gare, au hameau de la Chanouche, ils virent en travers de la route un cheval et une voiture stationnant sur la chaussée.

Le conducteur paraissait dormir sur son siège. Il avait la tête pendante sur la planche qui sépare la voiture des brancards. Les employés reconnurent bien vite à son aspect extérieur M. Rivore.

Sur le visage meurtri et sanglant du pauvre vireux on apercevait des coups très nets produits par une balle, sorte d'instrument de fer dont se servent les bûcherons. La mort avait dû être presque instantanée et les assassins avaient frappé avec une énergie et une ferocité inouïes.

Le vol est certainement le mobile du crime car le portemonnaie de la voiture a disparu et ses poches ont été retournées.

### La Traite des Blancs

Bruxelles, 27 février. — Une modiste, âgée de 18 ans, nommée Martha Berckmans, disparue depuis le 2 février, a été ramenée par un agent de la légation belge à Londres.

Elle a déclaré que le mois dernier, elle fut invitée sur le boulevard à prendre une consommation par trois messieurs qui lui firent un voyage en bateau et la conduisirent à Orléans, puis, sous prétexte d'une promenade en mer, successivement à Douvres, Londres et Bixton.

Dans ce dernier endroit, deux femmes étrangères les proposèrent un mariage inavouable. Martha, au bout de huit jours, parvint à s'échapper. Elle s'adressa à la police qui prépara aussitôt son rapatriement.

Elle croit que les auteurs de l'enlèvement, dont l'un lui a dit s'appeler Eugène Chéri, ont été arrêtés à Londres.

Dans l'habitation de Bixton, on a volé à Martha quatre bagues en or et ses boucles d'oreilles.

Cette déclaration a été faite par la jeune fille à sa famille et à la police.

### Trois enfants carbonisés

Nancy, 27 février. — Hier après-midi, la femme du planton de la douane de Mailly, commune frontalière située à trois kilomètres de Nomeny, quittait sa maison pour aller chercher le salaire dans les champs. Elle laissait seuls à la maison ses trois jeunes enfants, une fillette de quatre ans, un petit garçon de deux ans et une autre fillette de trois mois encore au berceau.

L'alarme, surprise-t-on, ayant trouvé des allumettes, mit le feu aux rideaux du lit et bientôt la chambre où se trouvaient les trois enfants se trouva embrasée.

Des voisins, en voyant la fumée, donnèrent l'alarme, mais quand on put pénétrer dans la pièce où étaient les trois enfants, on ne trouva plus que trois cadavres carbonisés.

On juge du désespoir des parents lorsqu'ils accoururent au bruit du tocsin.

La maison a été complètement détruite.

### DANS LA RÉGION

#### Le monopole de l'alcool et nos députés

Voici comment se sont répartis hier à la Chambre les votes des députés du Nord et du Pas-de-Calais, dans le scrutin sur le renvoi à une commission spéciale du projet relatif au monopole de la fabrication et de la vente de l'alcool par l'Etat, à partir du 1er janvier 1901.

sortait jamais sinon pour aller trois fois par semaine, passer quelques heures à Valenciennes.

La femme ne sortait presque jamais et le ménage recevait personnellement par les trois ou quatre visiteurs qui venaient à la maison ; mais Béarbe, s'il n'était pas, s'il ne fréquentait pas les cabarets, buvait quand même chez lui beaucoup de vin, ce qui, comme je le dis plus haut, tenait presque toujours dans un état très nerveux.

Le soir venu, on soupa et les enfants allèrent se coucher.

La femme s'assit à table avec son mari et se mit en devoir de manger un morceau de pain dans un bol contenu dans le café au lait. Ce moment là, son mari lui reprocha quelque chose qu'il prenait quelque chose chez lui, il attrapait des douleurs dans les côtes et dans le ventre, tout en mangeant, celle-ci répondit : « Ah ! fiche-moi la paix, si tu n'es pas content, je m'en irai demain ».

Sur ces mots, notre homme devenant fou, saisit son revolver, une arme calibre 9, chargée de cinq cartouches, et se plaçant derrière elle, lui tira un coup à bout portant ; la balle pénétra par le dos. La victime tomba en jetant un cri.

La deuxième des filles, âgée d'environ douze ans, écrivait aussitôt sa sœur et la servante, la nommée Graissier Rosaie, âgée de 34 ans, en leur disant : « vite venez-vous, un malheur est arrivé chez nous, papa vient de tirer un coup de revolver sur maman. Elle est tombée ».

L'aînée accourut aussitôt et demanda à son père ce qu'il avait fait. Celui-ci lui répondit que c'était parce qu'elle le tracassait tout le temps.

La servante alla frapper aussitôt chez un voisin, le nommé Adrien Legrand, menuisier, qui était couché, ainsi que toute sa famille ; celui-ci se leva aussitôt et accourut avec sa femme donner ses soins.

Pendant ce temps, Béarbe était parti. On ne le retrouva que six heures et demie, il sonnait à la gendarmerie où il déclarait au brigadier et au gendarme qu'il venait, dans un mouvement de colère, de tirer un coup de revolver sur sa femme et qu'il avait probablement tué.

Aussitôt, ceux-ci éveillèrent un autre gendarme pour aller à la recherche de Béarbe, qui se rendait sur les lieux du crime. Ils trouvèrent Léonie Coton étendue dans la salle à manger qui donne sur la rue, entre la porte de la cuisine et la porte de la chambre. Elle avait été frappée à la tête par la balle d'un coup de revolver qui avait pénétré dans le crâne.

Après une rapide enquête, ils s'inclinèrent si on était allé quérir un médecin. On leur répondit que le voisin Legrand était parti depuis un bon moment.

Ne le voyant pas revenir, ils partirent à leur tour et rencontrèrent celui-ci qui frappait à la fenêtre d'un des médecins de notre ville, qui déclara ne pouvoir se rendre sur les lieux ; il parait que c'était le quatrième qui ne voulait pas aller au secours.

Legrand revint à la maison pendant que brigadier et gendarme s'en allaient quérir, à Douche, le médecin de la famille, M. Housé, qui accourut aussitôt.

LA BLESSEE

Le praticien pensa immédiatement la blesser, la fit transporter au lit et délivra une ordonnance que Legrand s'pressa d'aller chercher à Denain.

Le docteur déclara alors, après plus d'une heure de consultation et de profonds sondages dans le ventre ; mais qu'il était nécessaire qu'une consultation eût lieu avec un collègue.

Celle-ci eut lieu dans la matinée d'hier, avec M. Marey, de Valenciennes. Après un examen approfondi de la blessée et un nouveau pansement, ils durent, ne pouvant l'extraire, laisser la balle qui serait logée dans le foie.

chose encore de son ancienne maladie mentale, et j'ai l'impression qu'il a agi dans un moment de fièvre chaude.

Il paraît d'ailleurs que cet état dure depuis quelques temps.

### L'ÉTAT DE LA VICTIME

Au moment de quitter la maison, j'apprends que la victime souffre atrocement et que son état semble empirer.

### Le crime d'Arques

L'instruction de l'assassinat du berger Gamaïn est définitivement close.

M. Thérêt a voulu une dernière fois, jeudi matin, interroger Isémérie Leroy. Le complice de Loyer n'a pas changé d'attitude. Son système de dénégation est toujours le même.

Un grave accident s'est produit au hameau de la Roupie, sur la grande route d'Aire à Izbergues.

Les anciens du 21e dragons, employés au dressage des jeunes chevaux étaient en promenade, lorsqu'un cheval prit peur d'un tonnerre et se désarçonna son cavalier, nommé Housiaux Henri.

Celui-ci, jeté sur l'encolure, perdit l'équilibre et tomba en avant. Le cheval ayant buté, fit panache au-dessus du cavalier.

Le malheureux militaire, relevé sans connaissance, fut transporté dans une maison voisine puis ramené à l'hôpital.

Housiaux ne portait aucune trace apparente de coups, mais la commotion a été si violente qu'il est resté plusieurs jours dans un état comateux.

Depuis, une amélioration s'est produite, et on conserve l'espoir de voir son rétablissement.

Housiaux est originaire d'Harnes.

### La Vie Parisienne

LES PREMIÈRES REPRÉSENTATIONS

« Les Appelants », à l'Odéon

L'Odéon a donné, jeudi soir, une pièce en trois actes, de M. Ambroise Janvier, les « Appelants ». La donnée symbolique de ce drame est bien simple, mais d'une tonalité lugubre.

M. et Mme Jaquelin ont élevé trois enfants dans la foi chrétienne. Ils recueillent plus tard le fruit de leur maladresse. Pierre, le fils aîné, est parti soldat au Tonkin. Et sa sœur, Germaine, vit dans le mysticisme.

Sa sœur de lait, Victoire, que les Jaquelins ont élevée, est devenue béguine, et tient des propos féroces contre l'humanité.

Le ministre public se pourvut alors en cassation contre ce jugement.

Mais, dans l'intervalle, entre l'époque où le jugement attaqué fut rendu et celle où le procureur de la République de Marseille se pourvut en cassation, la municipalité changea et l'arrêté signé par Flaissières fut rapporté par M. Chanot, le nouveau maire de Marseille.

Aussi, la cour de cassation se demande-t-elle à présent s'il y a lieu de statuer sur le pourvoi.

D'après M. Pérouse, avocat des commerçants marseillais, un arrêté étant assimilé à une loi, la cour n'aurait pas à juger ce pourvoi car une loi abrogée n'aurait plus être invoquée.

Dans ces conditions, la convention aurait disparu avec le retrait de l'arrêté.

Le conseil rapporteur Duval estime, au contraire, que la convention subsiste, malgré l'abrogation de l'arrêté municipal.

Mais cette question préjudicielle tranchée, le rapporteur et le ministre public s'accordent à conclure en faveur de l'annulation du jugement attaqué, les juges, à leur avis, n'ayant pas le droit de rechercher les faits qui ont pu déterminer le signataire de l'arrêté légalement pris par lui.

La cour a mis l'affaire en délibéré.

### Incidents à la Chambre

Paris, 27 février. — M. Chameriot, député du Puy-de-Dôme, a été atteint d'une syncope presque au début de la séance.

Il venait de quitter la salle des séances pour se rendre dans la salle d'attente, où il se reposait, lorsqu'il fut atteint d'une syncope.

Il fut aussitôt reconduit en voiture à son domicile.

Par une coïncidence bizarre, presque au même moment, un dandy qui se trouvait dans les tribunes du public a été également pris d'une syncope.

LES SINISTRES MARITIMES

Brest, 27 février. — Les sémaphores télégraphiques, à 2 heures et à 2 heures 35, à la préfecture maritime :

« Le passe actuellement dans le ras de Sein, avec le fort, objet de nombreux débris de bois, faisant supposer qu'il y a eu un naufrage dans les environs ».

D'après les télégrammes du garde maritime de Plougoff, le steamer « Ottercap », de Sunderland, a fait naufrage, la nuit dernière. Feuvenat, sur la côte du ras de Sein, on suppose que l'équipage est perdu, 7 cadavres ont été retrouvés.

La préfecture a informé le consul d'Angleterre de ce sinistre.

surement la liberté de ses mouvements dans le sud, où il recrute de nombreux partisans.

On mande de Tanger que de nouveaux combats ont eu lieu dans la région de Taza. Un télégramme de Cadix que le vapeur « Piélagos » est parti hier de ce port en emportant un million et demi de pesetas, premiers versements d'un emprunt contracté par le sultan du Maroc avec une banque espagnole.

### L'assassinat d'uneilloise à Bourg-la-Reine

NOUVELLE ARRÊTATION

Paris, 27 février. — Voici qu'on repaie de nouvelles victimes de crime d'ancien régime.

On se rappelle l'assassinat d'une dame Mercier à Bourg-la-Reine, assassinat qui est resté jusqu'à présent entouré du plus profond mystère, malgré de très actives recherches.

On n'a jamais pu établir, en effet, jusqu'à présent, d'une manière positive, que cette dame, originaire de Lille, avait été victime d'un satyre et cependant le vol comme mobile n'a jamais été reconnu.

Or, depuis quelque temps, on signale à Joinville-le-Pont et dans la région la présence d'un individu, qui, à plusieurs reprises, s'était livré sur des femmes isolées à des actes de haute immoralité.

Ce soir, cet individu était enfin arrêté au moment où il venait de tenter d'abuser d'une femme qu'il avait croisée dans un passage désert.

Amené au bureau de M. Orsat, commissaire de police de Joinville, cet individu refusa de répondre.

Une enquête est ouverte par le directeur et on a un peu l'espoir de retrouver dans cet homme l'auteur de l'assassinat de Mme Mercier.

Explosion dans un hôpital

Lorient, 27 février. — Voici quelques renseignements sur une violente explosion qui s'est produite à l'hôpital.

L'explosion a eu lieu à deux heures du matin dans le laboratoire de bactériologie. Pour entretenir une température égale nécessaire par l'aération des bouillons de culture des microbes, quatre bacs de gaz brûlent jour et nuit dans ce laboratoire.

Qu'est-il arrivé ? On en est réduit aux hypothèses. Toujours est-il qu'une épouvantable détonation retentit dans le laboratoire et le terrain dans l'établissement.

Les dégâts sont considérables. Un infirmier qui se trouvait dans une salle contiguë a été violemment projeté contre le mur et sérieusement blessé.

Les enquêteurs ont constaté que le directeur de la République attribue cette explosion à la malveillance.

LES ÉVÉNEMENTS DE MACÉDOINE

SANGLANTE COMBAT

Constantinople, 27 février. — Une sanglante rencontre a eu lieu à Ybichia, dans la province de Monastir entre plusieurs bataillons turcs et des chrétiens. Les chrétiens se trouvaient dans une situation critique, lorsque les révolutionnaires les secoururent. Il y a une trentaine de morts de chaque côté.

En se retirant, les Turcs incendièrent les maisons des chrétiens situées sur leur passage.